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Autorità, 

Care colleghe e cari colleghi, 

rinnovo i saluti e i ringraziamenti espressi in apertura del nostro odierno incontro.  

Grazie! Vedere in sala oltre 90 soci riempie di soddisfazione il Comitato. Il lavoro profuso in questi anni ha 

dato i suoi frutti e la vostra importante presenza ci sprona a fare ancora meglio. Inoltre, questa ottima 

presenza ci fa ben sperare in una fattiva collaborazione fra il Comitato e tutti i soci per affrontare le sfide che 

aspettano la nostra amata Unione. 

Oggi siamo ospiti del Comune di Tresa e ringrazio la collega Myriam Mauri per la calorosa ospitalità. Ringrazio 

sentitamente anche la collega Sabrina Poncini che ci ha fatto conoscere delle particolarità della regione ed 

ha organizzato e coordinato la logistica dell’evento odierno. Un grande grazie a entrambe per la vostra 

preziosa e costante collaborazione fornita al Comitato. 

Il 2022 ha visto il Comitato lavorare, in linea con la visione e la missione della nostra Unione, sul fronte del 

rinnovamento, della formazione e della convivialità della nostra associazione. 

Il 10 giugno 2022 si è infatti tenuto, dopo alcuni anni di sospensione, il nostro momento conviviale 

primaverile. È stata l’occasione di incontrarci a Tenero per poter visitare alcune eccellenze della regione. In 

primis abbiamo visitato il Cento sportivo nazionale per la gioventù scoprendo tutte le sue peculiarità. In 

seguito abbiamo visitato gli spazi della Cantina Matasci e degustato i suoi ottimi prodotti. Al pomeriggio 

d’incontro hanno partecipato oltre una quarantina di soci. 

Il 30 settembre 2022 si è tenuta la nostra assemblea ordinaria a Quinto. Permettetemi di ringraziare ancora 

il collega Nicola Petrini per l’encomiabile collaborazione prestata per l’organizzazione dell’evento. La 

partecipazione è stata numerosa, oltre 80 iscritti, naturalmente la vostra partecipazione è energia e fonte di 

motivazione per il nostro Comitato. Durante l’assemblea abbiamo potuto visitare tutti gli spazi della nuova 

Arena sportiva, un’infrastruttura voluta e cercata dalla regione con la collaborazione della società sportiva 

proprietaria dell’impianto. 

Prima dell’assemblea il Comitato, coordinandosi con l’IFC, ha organizzato un momento di formazione. Grazie 

alla collaborazione della Sezione degli enti locali (SEL) e in particolare del suo Capo sezione, Marzio Della 

Santa, e del collaboratore Massimo Trobia, abbiamo potuto discutere sul tema relativo alla responsabilità 

sociale del Comune. In particolare abbiamo appreso del progetto “Buon Governo: perché, cosa e come 

rendere maggiormente qualitativa la governance politica dell’Ente locale”. Gli strumenti di Buon governo 

locale, innovativi o modificati rispetto a quelli in uso, sono stati pensati per la conduzione efficace ed 

efficiente di un ente locale. L’utilità di tali strumenti si rileva nella capacità di indirizzare effettivamente le 

scelte e le azioni degli attori. Per questo gli strumenti sono rispettosi del ruolo degli organi istituzionali, 

flessibili in funzione della tipologia del Comune, snelli e di immediata comprensione, costruiti con metodi il 



più possibile partecipativi. Per comprendere l’impatto e la finalità sui nostri Comuni di questo innovativo 

approccio, i collaboratori della SEL ci hanno illustrato l’esempio di Faido. 

 

Durante l’assemblea di Quinto, il Comitato ha anche illustrato i risultati del sondaggio effettuato sul 

Manifesto dei valori della nostra unione. Alla luce di quanto emerso dal sopraccitato studio, il Comitato ha in 

seguito sistemato e trasmesso a tutti i soci il documento dal quale si evince la visione, la missione e i valori 

della nostra associazione. 

Nel 2022 il Comitato si è riunito con una cadenza regolare per espletare i suoi compiti ordinari. Dove 

l’obiettivo principale rimane sempre quello di garantire il nostro massimo impegno nella formazione di base, 

continua e di aggiornamento sia dei segretari comunali, sia dei quadri dell’amministrazione. Il lavoro svolto 

ha permesso al Comitato di organizzare dei momenti formativi durante le nostre assemblee, corsi riconosciuti 

nell’ambito della nostra formazione obbligatoria. 

Il Comitato, con l’obiettivo di ammodernare i modi di contatto con tutti voi, ha avviato un progetto di 

rifacimento del nostro sito. Dopo le prime analisi, il Comitato ha deciso di affidare tale compito di 

rinnovamento alla ditta Assolo Networks SA. I lavori sono ancora in corso. Il Comitato spera di poter varare 

il nuovo sito nel corso del primo semestre del prossimo anno. 

Nel corso del 2022 si sono tenuti degli incontri regolari con la SEL. Durante questi momenti di condivisione si 

si sono discussi alcuni temi legati al prossimo progetto di revisione della LOC. Durante tali riunioni, il Comitato 

ha pure colto l’occasione per ricordare e promuovere la nostra associazione come partner per 

l’amministrazione cantonale nell’esame e nell’aggiornamento della legislazione, poiché i Comuni hanno un 

ruolo di prossimità importante anche nell’attuazione delle Leggi cantonali. Naturalmente per raggiungere 

questo obiettivo sarà indispensabile l’impegno di tutte e tutti voi per partecipare ai futuri tavoli di lavoro. 

Durante gli incontri con la SEL, il Comitato ha potuto discutere e portare le sue idee nell’ambito della revisione 

dei Regolamenti cantonali alla base della formazione dei collaboratori degli enti locali e dei Segretari 

comunali. Tali regolamenti sono entrati in vigore nel corso del corrente anno. 

Per quanto concerne l’andamento economico e patrimoniale dell’Unione mi rimetto completamente 

all’intervento della nostra encomiabile cassiera che vi illustrerà lo stato di salute della nostra associazione. 

In conclusione, vi esorto a continuare a partecipare attivamente e numerosi alla vita della nostra amata 

Unione Segretari. Il Comitato ha bisogno del vostro prezioso sostegno e della vostra fiducia. Come detto in 

precedenza abbiamo bisogno della vostra collaborazione per mantenere viva e attiva la nostra associazione: 

uniti possiamo dare un futuro alla nostra amata unione Segretari comunali ticinesi.  

 


